

Schwalben ein Zuhause geben

Nabu zeichnet tierfreundliche Häuser in Goddelsheim aus

Goddelsheim – Nur noch 67 Rauchschnalbenbrutpaare wurden im vergangenen Jahr in Goddelsheim vom Naturschutzbund Lichtenfels (Nabu) gezählt. 1973 waren es laut einer Examensarbeit noch 141 Brutpaare.

2018 waren es nur noch zwölf Paare im eigentlichen Ortskern: auf dem Bauernhof von Heinrich Stracke sieben Brutpaare und im Stall von Christian Straube vier.

Seit über zwanzig Jahren bietet Heinrich Volke einem Rauchschnalbenpaar einen Nestplatz im Lagerraum seines Dachdeckerbetriebes an.

Das in der Halle angebrachte Kunstnest wurde bisher zweimal zur Aufzucht der Jungen genutzt; mehrfach bauten die Vögel ein neues Nest, auch wenn noch ein intaktes vom Vorjahr vorhanden war.

In diesem Jahr haben erstmals zwei Rauchschnalbenpaare bereits erfolgreich die erste Brut großgezogen.

55 Paare gab es 2018 außerhalb des Dorfes in der Gemarkung Goddelsheim: Auf dem „Sonnenhof“ Stracke waren es 24 Paare, auf dem Gutshof Schaaken sechs, im Aartal bei Heinrich Schröder fünf, in der Oppermannsmühle zehn und in der Fuchsmühle fünf. Alle „Quartiere“ waren wieder belegt.

Diesen acht Rauchschnalben-Nestanbietern überreicht der Naturschutzbund

Lichtenfels das neue Vogelkundliche Heft Edertal für Waldeck-Frankenberg, in dem die genauen Zahlen 2018 veröffentlicht wurden.

Zudem erhielten Jens Klingner (Gut Schaaken), Heinrich Schröder, Christian Straube und Helmut Stracke (Fuchsmühle) die Nabu-Auszeichnung „Schwalbenfreundliches Haus“ mit Urkunde und der Plakette.

Insgesamt hat die Nabu-Gruppe Lichtenfels bisher zwölf Häuser in Goddelsheim und Immighausen aus-

gezeichnet. Seit dem Jahr 2017 wird die Aktion „Schwalbenfreundliches Haus“ vom Nabu-Bundesverband angeboten.

Wer Schwalben an seinem Haus (Mehlschnalben) oder innerhalb des Gebäudes (Rauchschnalben) beherbergt, kann beim Nabu die Auszeichnung beantragen.

Ansprechpartner für den Lichtenfelser Raum sind die Vorsitzenden der Nabu-Gruppe Gerhard Kuhnhenne und Sigmar Hartmann aus Goddelsheim.

gk



Herbergsväter: Die Familie Stracke aus der Fuchsmühle bei Goddelsheim erhielt die Nabu-Ehrung „Schwalbenfreundliches Haus“. Das Bild zeigt (v. l.): Jannes, Julius, Thomas und Helmut Stracke und unter der Stalldecke ein Nest.

FOTO: GK